
本报讯（记者 刘超峰）顺利完成
保级任务之后，昨日，建业将士在北
京就地解散，开始享受一年中最长的
假期，月底全队将重新集中，队中的
外援桑科、拉斐尔等也利用难得的假
期在中国休闲旅游之后返回自己的
家乡。

按照球队计划，月底全队将在
郑州集合先进行十几天的适应性训
练，接着前往海埂开始下赛季的第
一阶段冬训，冬训之后将开赴国外进
行拉练比赛，期间将进行内外援的
引进工作。

昨天，建业预备队在工体与北京
国安预备队进行今年的最后一轮预
备队比赛，经过 90分钟激战，建业队
以2∶2逼平对手，主帅贾秀全特意携
教练组观看这场预备队的比赛，并对
年轻队员表现出来的斗志非常欣
慰。在中超联赛结束之后，昨天，预
备队联赛也圆满结束，实力强大的山
东鲁能豪取第一，建业预备队战绩一
般，仅仅名列倒数第二，而广州恒大
预备队则排名倒数第一。

新华社广州11月2日专电 记者 2
日从广州恒大淘宝俱乐部获悉，如
果不出意外，意大利人卡纳瓦罗将
于近日接替里皮出任广州恒大队的
新主帅。

当日，中超第30轮比赛结束后，率
领恒大夺得中超四连冠的里皮在赛后
新闻发布会上宣布，在新赛季不再担
任球队主帅，而将出任技术总监。

恒大内部人士透露，按既定计划，
卡纳瓦罗将于下周抵达广州。如果一
切顺利，俱乐部会召开新闻发布会正
式宣布卡纳瓦罗加盟。据了解，里皮
将利用冬歇期慢慢把主教练权力移交
给卡纳瓦罗。未来“银狐”的职责将更
加偏重管理，将作为俱乐部训练、引援
和青训的总负责人。

41岁的卡纳瓦罗曾长期在里皮麾
下效力，2006 年世界杯更是作为意大
利国家队队长捧起大力神杯，并获得
当年的世界足球先生荣誉。2011 年，
38岁的卡纳瓦罗在阿联酋阿赫利队挂
靴，并担任该队的技术总监。

作为球员，卡纳瓦罗虽然有辉煌
的职业生涯，但退役仅仅3年的意大利
人从未担任过职业俱乐部主教练一
职。这个不折不扣的“少帅”能够给恒
大带来什么，仍是一个未知数。

建业队放长假
月底集中
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艰难保级之后，贾秀全总算完成了目
标和任务。昨天，心情不错的贾秀全留在
北京，与助理教练尚芃和陈文杰一起观看
建业预备队和国安预备队的比赛，为了让
更多的新人“冒尖”，老贾已经开始不断地
考察新人的表现，试图在足球场上增添更
多的“青春风暴”。

贾秀全接手建业之后，黄希扬、谭望嵩
等昔日的主力逐渐淡出了视野，谈到此贾
秀全意味深长地说：“调整主力，不存在清
洗过去的主力队员的问题，我认为我会尽
量做到公平，给更多人机会。被列入首发
阵容的有 20多个人，以前的主力哪个没用
过？后来淡出主力阵容，也有各自的原因，
周亚君是因为有伤，谭望嵩则是状态不
好。我用人有一个标准，谁状态好谁上，再
大的牌也不例外。”

谈到建业的未来，经历过太多磨难的
老贾似乎更加信心十足：“本土化、年轻
化是必然的趋势，也是胡总的要求。一
来河南的好苗子很多，二来球队年龄结

构确实不合理，年龄偏大，92、93 年龄段
的队员缺乏锻炼。保级对于队员意义重
大，对我来讲也有了进一步改造球队的
空间和时间。近两年的目标首先是要在
中超站稳脚跟，不要还像今年过得这么
艰 难 ，在 这 个 基 础 上 再 追 求 更 高 的 名
次。目前最重要的工作是重塑队魂，本
土化并不是不引进内援，而是要有自己
的作风、文化，每个内援进来之后能融入
其中，成为一名真正的‘建业人’。”

建业保级之后，老板胡葆森已经许诺
中超教练组全部留用，关于内外援的引进
等一系列问题，一切都在教练组的考核之
中。相信经历过太多磨难的建业，肯定将
以一个崭新的面貌出现在中超行列中。这
种胜利大逃亡的保级模式，任何一个建业
人谁也不想这样体验，尽管它充满刺激与
惊险，而且悬念丛生，但贾秀全更希望用

“舒心”的方式在中超活下去，建业高层和
中原球迷也更希望建业在中超“风雨不动
安如山”。 本报记者 刘超峰 文/图
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最危险时刻，河南建业队主教练贾秀全率领中原子弟

兵，在北京工体极其被动的局面下虎口拔牙，将中原足球

的根留在了中超。11月2日晚上，胜利大逃亡之后的老贾

心情不错，主动邀请省会新闻媒体的记者小聚一番，将压

抑心中许久的酸甜苦辣一一道来，回忆在中原5个月的艰

辛历程，老贾似乎又回到跌宕起伏的保级战役中。

“伤不起，真的伤不起！”新赛季NBA的大幕已经开启，
回顾过去的一周，留给人们印象最深的恐怕不是精彩的比
赛，而是突如其来的伤病。伤病似乎无孔不入，饱受折磨的
球队又岂止少数。毫无疑问，“伤不起”已然成为过去一周
NBA的主题词。

公牛已经适应了没有罗斯的日子，新赛季，当迎来伤愈
复出的当家球星后，反而有些不大适应。上周公牛与骑士
一战堪称新赛季东部决赛的提前预演，面对今夏重新招回
詹姆斯的骑士，核心罗斯期待着能够带领公牛击败对手积
攒信心。不过伤病又一次给这位多灾多难的昔日“状元郎”
开起了玩笑——正当罗斯带领公牛众将打得风生水起的时
候，他又扭到了脚踝。尽管罗斯此后感觉并无大碍又在场
上待了一段时间，但最终还是走进X光室做进一步检查，导
致第四节缺阵，而公牛也在加时输掉了比赛。公牛新赛季
第二场比赛对阵森林狼，罗斯便因伤高挂免战牌。新赛季
刚刚开始，罗斯就又伤了，公牛仍将陷入无核的境地吗？

与东部相比，竞争激烈的西部伤病来得似乎更猛更快
些。最“伤不起”的莫过于湖人和雷霆。

先说说湖人，当家球星科比刚刚从跟腱断裂的伤病中
恢复过来，其他球员却又接二连三地倒下了，老将纳什整个
赛季报销，尼克·扬何时复出遥遥无期。更倒霉的是，上周湖
人新赛季“首秀”就折损大将兰德尔，这位被湖人高顺位摘下
的实力派新秀，却因首场与火箭的比赛扭伤脚踝而很可能导
致赛季报销。新赛季湖人已惨遭四连败，孤军奋战的科比这
个赛季注定不会轻松，他与湖人都真的“伤不起”了。

再来说说雷霆，上赛季常规赛MVP杜兰特受伤，导致球
队只能在威斯布鲁克“单核”的带领下作战。不过伤病似乎
也“看上”了这支充满天赋的球队，杜少还没恢复，威少又受
伤了。上周与快船的比赛中，威少只打了 9分钟就受伤下
场，仅仅得到2分，雷霆也最终负于对手遭遇两连败。不过，
缺少“双核”的雷霆并没有就此沉沦，上周与掘金的比赛，雷
霆哀兵出战，缺少主将却并未丧失斗志，该队反而以11分的
优势力擒掘金。

新赛季已经取得三连胜火箭也是乐极生悲，受到伤病
困扰：霍华德、贝弗利和布莱克都因伤不得不休战一段时
间。“伤不起”对于目前势头正盛的火箭来说，同样也是一个
不可逃避的话题，缺兵少将的火箭后面还会顺风顺水吗？

NBA新赛季的大幕才刚刚开启，各式各样的伤病就出
来“抢戏”，“伤不起，真的伤不起！”明星大腕儿都受伤休息
了，比赛还到哪儿去找精彩、找亮点？ 本报记者 陈凯

本报讯（记者 陈凯）今晚，新赛季全国女子篮球联赛
（WCBA联赛）将展开第二轮的争夺，河南伊川农商银行女
篮做客大庆，挑战国手纪妍妍领衔的黑龙江女篮。这场北
上的“严寒之战”对于河南女篮来说是不小的考验。

由于主力前锋孙杰和新引进的内援前国手陈晓丽因伤
缺阵，河南女篮本赛季首场比赛主场不敌辽宁队。今晚与
黑龙江队的比赛，河南女篮同样还是要在缺少两大主力的
情况下应战。与“全华班”的辽宁队不同的是，黑龙江队有
一个实力不俗的外援伊莎贝尔，该队上一场尽管输给了卫
冕冠军山西队，但是伊莎贝尔在与山西队明星外援玛雅·摩
尔的对抗中丝毫不处下风，那场比赛她砍下30分外加9个篮
板。如此一来，河南女篮能否在今晚的比赛中取胜，队中外
援霍金斯与伊莎贝尔的对抗至关重要，同时，河南女篮还要
全力防住黑龙江队中素有“女科比”之称的得分利器纪妍妍。

与辽宁队比赛之后，河南女篮于第二天便赶到了大庆，
主帅王晓梅表示：“家里还是零上十几度，这里已经零下好
几度了，真冷啊！我们提前到此的目的就是要队员提前适
应一下这里的天气，找找感觉。与黑龙江队的比赛肯定是
一场硬仗，但我们一定会全力以赴，争取拿下对手。”

本报讯（记者 李娜 实习生 李阳）2日，第
三届郑州市市直机关登山比赛在登封嵩山落
下帷幕。最终，安监局贾辉、财政局王建林获
本次比赛男子组的冠军。女子组的冠军园林
局李红珍、财政局康卜月获得。

本次比赛由中共郑州市委市直机关工作
委员会主办，共吸引了我市 56个市直机关单
位的500余名选手参赛。“登山比赛，我和同事

们都参与了很多次，在登山的过程中，既可以
锻炼自己的身体、吸取新鲜的空气，还能磨炼
自己的意志，登上山顶心里的愉悦感，非常享
受。”来自市妇联的参赛选手刘月朋告诉记者。

据相关负责人介绍，相对于名次，市直机
关登山比赛更重要的意义在于在广大干部职
工中掀起了一股全民健身热潮，让大家通过比
赛更充分地感受到运动带来的健康与快乐。

本报讯（记者 刘超峰）昨日，全国高中
足球锦标赛在山东潍坊鲁能足球训练基地
进行1/4的比赛，郑州九中以小组第一顺利
出线之后，昨天与邯郸一中进行关键的淘汰
赛，最终以4∶0大胜对手顺利挺进四强。

带领该校出征的原建业退役名将苏斌

告诉记者，本次比赛共分四个小组，郑州
九中与东道主山东师范附中以及大连八
中、重庆七中、包钢一中分在一组，是被公
认的实力最为强劲的一组。小组赛中郑
州九中以 3 胜 1 负的战绩名列小组第一，
顺利进入八强。

2014赛季，广州恒大外援埃
尔克森打进28球，打破了本土射
手李金羽 2006赛季创造的单赛
季进球26个的纪录。

本土球员武磊、郜林、于汉超三人进球
数才达到 28，武磊的 12 个进球最多，列射

手榜第八；郜
林和于汉超则

是 射 手
榜 前 二
十 中 仅

有的两位本
土球员。

这种进球数的比较虽然略显单薄，却
也足够反映出外援与本土球员之间的差
距。同时必须看到，眼下的中超赛场不仅
前锋位置多为外援占据，中场和防线的外
援也越来越多，中场有巴西的乌索、韩国的
河大成等，后防线有澳大利亚的麦克格文、
韩国的金英权等。看中超，不时令人顿生

“这是谁的中国足球”的疑问。
中超赛场外援增多，一定程度上凸显

了中超逐年递增的吸引力，这些职业球员
全然为了金钱而战的可能性是可以排除

的，他们或多或少认可了中超。
另外，欧洲五大联赛中外援也比比皆

是，一些俱乐部中外籍球员甚至可以组成
小“联合国”。职业足球联赛依靠全球范围
的球员交易提升俱乐部实力和影响力，一
些小俱乐部甚至以此“谋生”，皆为常态，不
足为奇。

不过问题来了：为何中超赛场外援多，
而我国球员“留洋”踢球者少，也就是来的
多、出去的少？实际上，这种“球员贸易逆
差”折射出我国青训上的短板，“引进来”是
重视了，却忽视了“打基础”和“走出去”。

更何况，中国足球，也不仅仅只是职业
联赛，各级国家队、青少年足球、草根足球，
其源头活水，无不来自本土球员。

青训是足球大国持久不衰的首要“功
臣”，也让诸如巴西等足球人才输出大国从
中收获了不菲的经济效益。即使号称“足
球王国”，巴西近期公布了庞大的青训计
划，要在全国建立 15 个标准化基地，面向
上万名 14岁以下的青少年、用统一的训练
方式打造青训。反观中国足球，管理部门
多年来口头上对青训重视有加，但往往是

“只听楼梯响，不见人下来”。

值得一提的是，近年来，山东鲁能俱乐
部坚持“请进来”与“走出去”深化海外战
略，确定了“鲁能足校—巴西基地—葡萄
牙—一线队”的人才培养和海外发展路
径。今年7月以来，鲁能足校的U14、U15、
U16、U17 梯队先后抵达鲁能巴西体育中
心，与中心的巴西同年龄段球员共同组队，
开展常态化的培训和生活。今年 9 月 24
日，山东鲁能足校首批 33名球员启程前往
巴西，开启他们的“留学”之路。这标志着
鲁能海外青训战略正式启航。

当前，从高层到百姓均高度关注中国
足球，可以说中国足球的最佳机遇期到来
了。然而一枝独秀不是春，鲁能俱乐部走
出去需要赞赏，也期待更多社会力量投入
到足球后备人才培养中，抛名弃利，为中国
足球蓄力。

以往有人提出归化一些外援来为中国
足球征战，广州恒大队前外援穆里奇就曾
引发这一讨论，这种建议既是无奈之举，也
无异于虎狼之药，更透露出浓浓的功利思
维。归根到底，前面的疑问不言而喻，中国
足球的根基，依旧还在本土。

新华社济南11月3日专电

市直机关登山赛落下帷幕 全国高中足球锦标赛

郑州九中挺进四强

WCBA第二轮今晚开打

河南女篮客战黑龙江

新华社华盛顿11月2日专电 尼克斯队当日 3分险胜
黄蜂队，当家球星安东尼生涯总得分突破了两万大关。

纽约尼克斯在安东尼的率领下取得两连胜，当首节还
剩 7分 41秒时，安东尼出手 3分球命中，正式成为“两万分
先生”当中的一员。

本场比赛较为胶着，在最后一节还剩1分24秒时，尼克
斯仅以95∶93领先。但黄蜂最后一投不中，安东尼抢到篮
板，沃克选择犯规，“甜瓜”两罚一中，尼克斯以96∶93结束
比赛。安东尼拿到全场最高的28分，斯塔德迈尔也打出了
17分10个篮板的两双数据。

NBA：

安东尼跨两万分大关

安东尼（左上）在比赛中投篮。 新华社发

保级之路太“刺激”

自从贾秀全接手建业以来，努力创
造符合教练组战术体系的“贾氏打法”，
以后卫出身的贾秀全试图将球队打造
成一支以稳固防守著称的中原铁师，愿
望很美好，然而现实却布满荆棘。

上半赛季唐尧东带队收获 11 分，
贾秀全上任后取得了 19 分，这一分分
挣得相当艰辛，也非常有含金量，包括
主场击败富力和国安。其实，建业在后
半程的比赛内容并不差，但是很多场比
赛结果却让人唏嘘，有 6场比赛都在最
后时刻被绝杀或被扳平，队员的心理关
始终过不去。最终建业能够保级，老贾
认为三个关键点至关重要：“16轮联赛
我认为最关键的有三场比赛，首先是客
场对阵哈尔滨毅腾，虽说最后时刻被对
手扳平，但能在两连败之后抢下一分，
对球队的士气十分关键。第二个是客
场对阵天津泰达，这场平局不仅仅是一
分的问题，而是球队此前多次遭遇逆转
之后，首次在落后的情况下能逼平对
手，这让队员们重新有了自信。最后是
主场与辽宁宏运的比赛，能够抢下 3分
才使得建业不至于在保级大战中掉
队。”正是这三场关键战役的努力，才为
球队在最后一轮来临前争来了保级的
一线生机。

贾秀全坦诚在最后一轮比赛里，他
每分钟都在担心球门失守，尤其是下半
场前 15 分钟国安狂攻的那个阶段，他
除了紧张地思考着应对方案，还在发愁
剩下的 30 分钟怎么熬过去，因为老贾
明白，只要一丢球这场比赛就完了。“好
在队员们坚持下了，事后证明我们坚持
不先丢球的方针还是正确的，要没有这
一分就是我们降级了。”贾秀全表示，这
半个赛季的保级历程实在是太累了，而
下个赛季他决不会再让球队如此惊险，
因为这种刺激他可不想再经历第二次。

在最后阶段的保级战役中，建业主力阵
容似乎每场比赛都不一样，对此老贾也显得
很无奈。“我觉得一个球队的打法，不外乎因
阵型选球员或者因球员选阵型这两种，我来
到建业之后，发觉 442 的阵型并不适合球
队，而现有的基础上，我只能靠着目前的球
员来选择合适的打法，应该说队员们对 352
的新阵型还是比较适应，下半赛季建业的失
球数锐减就很能说明问题。用人的标准，首
先是状态，然后是执行力，要能坚决执行战
术纪律，在场上能拼得出来。”

对于此前关于清洗前任影响力的说法，
贾秀全也予以坚决否认，“我是一个职业教

练，在球队还处在保级危机时，我不会去做
自乱阵脚的事，我选择首发球员的标准只有
两个，一是看状态二是看执行力。比如门将
位置的更替，一方面是周亚君的膝盖有伤，
另一方面就是韩锋的状态确实出色，下半赛
季多场比赛，要不是韩锋的出色发挥，球队
或许会丢掉许多关键分。”

这一用人标准，也让贾秀全在排兵布阵
上从不考虑名气和所谓的球员实力，在他看
来能不能充分贯彻教练意图和百分之百发
挥自身水平才是关键。他特意举了两名年
轻球员杨阔和张帅为例，并认为这几场关键
战役，对他们的成长也将起到决定性作用。

轮换主力阵容实属无奈

未来建业应该会更好

本土球员武
磊（上）和恒大外
援埃尔克森。


